



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org

Nucleo 31°

Gabriela Patiño, FMA*

Continuando nuestra reflexión sobre la espiritualidad de la/el Exalumna/o FMA, fijémonos en la intuición de aquella che puso su estilo femenino en el carisma salesiano.

Estilo mornesino

La espiritualidad de la Exalumna y del Exalumno FMA, continúa el Estatuto, *se enriquece, además, con los elementos carismáticos del estilo de vida y de acción de María Dominga Mazzarello que, con “intuición femenina”, compartió con Don Bosco el mismo proyecto educativo.* Ella, como dice la Carta de Identidad de la Familia Salesiana, supo hacer una lectura en femenino de la experiencia de Don Bosco, dándole un rostro concreto y original tanto en la vida espiritual como en la educativa y apostólica, patrimonio propio de las Hijas de María Auxiliadora.

En la Asamblea mundial del 2015, Madre Yvonne, presentando el tema ‘Testigos de la Alegría en las periferías del mundo’, dice que en la Valponasca “María Dominga, todavía muchacha, desarrolló un sentido de abandono total a los proyectos de Dios; se dejó vincular en una relación profunda con Él hasta entregarse sin condiciones. El espíritu de Mornés tiene su raíz y su eficacia en el misterio pascual de Cristo. En la soledad de la *segunda Valponasca*, María Dominga maduró una *intimidad itinerante* con Él: mientras se sentía más unida a Jesús, más sentía la necesidad de estar al servicio de los más pequeños y necesitados. Por este motivo se comprometió en la solidaridad con quienes se encontraban en situaciones de dificultad: sus parientes enfermos de tifo, las jóvenes pobres para educarlas y, en seguida, las FMA, de quienes fue la Cofundadora y la primera Superiora General”.¹

En el diseño del logo de la Asociación, se observa en la parte inferior las raíces en donde están representadas la Basílica de María Auxiliadora que simboliza a Don Bosco y la Valponasca que representa a Madre Mazzarello. Es la espiritualidad salesiana con estilo mornesino.

Estas son las raíces en el corazón de cada Exalumna/o, que ha elegido la sobriedad como estilo de vida en un mundo regido por la ley del provecho y del frenético deseo de aparentar y hacer creer lo que no se es; que sabe contraponer la sencillez a la lógica del abuso y el engaño; que sabe llevar la sana alegría a un mundo oscuro, triste y sin esperanza, infundiendo valor en medio de escenarios apocalípticos; que ama su trabajo y se dedica con empeño y seriedad hasta transformarlo en motivo de ascesis; que sabe cuidar a quién está a su lado porque siente la responsabilidad; que busca la santidad en las expresiones de la existencia observando el mundo con ojos de niño inocente y admirado; que encuentra en la unión con Dios y en la meditación de la Palabra el sentido de la vida; que encarna, con este modo de ser, el amor del Padre como lo vivió María Dominga Mazzarello.

¹MaritzaOrtiz (a cura di), Testimoni della gioia nelle periferie del mondo. Atti della V Assemblea Confederale Ordinaria, Tipolitografía Istituto Salesiano Pio XI, Roma, 2015, 44.

Cómo leer con tu vida el estilo mornesino? Cuáles aspectos de las *raíces en el corazón* crees que debes cuidar más en tu ser Exalumna/o FMA?

Santa María Dominga Mazzarello,
que dócil al Espíritu Santo
y con el ejemplo de María Santísima,
has cumplido fielmente la voluntad de Dios,
alcánzame del Señor las gracias espirituales y temporales
que necesito, para realizar su designio sobre mi.
Haz que mi vida,
sostenida con la fuerza de la Eucaristía
y con la ayuda de la Virgen Santísima,
sea un testimonio de fe y de caridad,
para gloria de Dios
y para la extensión de Su reino en el mundo.
Amen.

*Delegata Confederale